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深圳市安奈儿股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2022-006 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 
前海联合基金管理有限公司            胡毅发 

时间 2022 年 11 月 25 日 11:00-12:00 

地点 公司 16 楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

财务负责人、副总经理冯旭先生 

董事会秘书宁文女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、可以简单介绍下公司的业绩情况吗？ 

答复：公司上市前业绩一直比较稳健，2014 年至 2016 年保持

稳健上升的趋势，上市后发展也比较迅速。2017 年上市当年实现净

利润 6,886.98 万，2018 年实现净利润 8,338.67 万。由于前期发展

迅速，预期乐观，所以公司在 2019 年新开 208 家直营门店，达到

2018 年底直营门店总数的五分之一，扩张迅速。2020 年以来，公

司业绩受疫情影响严重。因为公司以线下为主，线下收入占总收入

的 65%左右，所以疫情直接导致公司收入下滑；同时由于直营为主

的销售模式导致对外租赁店铺涉及的相关人工费用、租金及管理费

等费用较为刚性，对公司业绩造成了一定的不利影响；由于 2022

年疫情反复，公司对存货未来可变现价值进行审慎评估，遵循谨慎

性原则计提存货跌价准备，对业绩产生一定影响；为积极应对疫情

给服饰行业带来的冲击和市场环境变化，公司加大力度推进品牌升

级，推出新定位、新战略，进行品牌焕新、产品焕新和渠道焕新，

品牌升级成本对当期利润产生一定影响。以上因素共同挤压了公司



2020 年至 2022 年的利润，使得疫情以来这几年公司业绩出现下滑。 

2、公司为了扭转疫情对业绩的影响，做了哪些工作？ 

答复：线下方面，公司优化渠道结构，关闭店效低的百货店，

适当开优质购物中心店。在亏损区域开拓大客户，发展联营业务。 

2021 年公司开始在新疆地区推行联营模式，2022 年已经实现扭亏

为盈。公司会继续在亏损区域开拓有能力有渠道的客户，发展联营

业务。线上方面，近年来公司加大投入力度。从 2021 年下半年开

始，公司通过人效、产品、用户体验、社群运营等多举措对电商渠

道进行改革，天猫旗舰店 2022 年 6 月-9 月同比增长 15.7%，电商

改革初见成效。抖音渠道通过自播、代播相结合的方式扩展业务，

同时通过快反能力的建设，提升现货比例，打造适应抖音生态的供

货能力。 

3、公司明年的折扣能够有所回升吗？ 

答复：为了匹配品牌升级，公司今年进行了库存清理，到明年

T-2 的产品可以基本清理完毕，T-1 的产品将大量减少，所以明年销

售的基本都是新品，折扣会有所提升。同时，由于公司进行了渠道

结构优化，比如关闭低效百货店，开拓购物中心店等，也会使得折

扣有所提升。 

4、公司明年的费用情况会有所改善吗？ 

答复：明年的人工成本和营销费用会有所下降。关闭亏损店和

低效店会使得导购成本和销售人员成本下降，同时公司今年做了管

理职能部门的组织优化，也会使得人工成本有所下降。2020 年至

2022 年公司一直在做管理能力提升和品牌升级，尤其在 2022 年，

公司的品牌大秀等一系列品牌升级活动使得公司营销费用集中爆

发，随着公司品牌升级的阶段性完成，明年此部分营销费用将有所

下降。 

5、公司的抗病毒抗菌面料的应用场景主要有哪些？ 

答复：这款面料应用场景众多，除了服装外，还可以用在家纺、 

医疗等领域。比如说医院的床单、被套、病员服等，虽然医院的床 



单、被套、病员服会有定期消毒杀菌的流程，但是床单、被套、病 

员服本身不具有抗病毒抗菌的功能，所以在使用过程中很容易沾染 

上病毒细菌。但是使用了电子束接枝技术制备的床单、被套、病员 

服后，可以有效消灭病毒细菌，大大保障安全性。  

6、公司目前是否与以上应用场景的厂商进行接洽？ 

答复：目前已经与成人服饰、家纺、医疗健康、医疗院感、清

洁、校服类等多家企业洽谈。 

7、市场上抗病毒抗菌的技术很多，相比其他技术，电子束接

枝技术的优势有哪些？ 

答复：电子束接枝技术制备的抗病毒抗菌面料具有广谱性、长 

效性和安全性的特点，对包膜类病毒、细菌、真菌均有效，即使病

毒变异也依然有效；水洗 150 次之后抑制率仍超过 94%，远远超过

国家行业标准中对抗菌有效性最高等级（AAA）的要求；利用该技

术制备抗病毒抗菌产品属于非释放型纯物理消毒，能够解决抗病毒

抗菌剂脱落引起的安全隐患，有效防止纺织品出现二次污染。 

8、安奈儿与电子束接枝技术是在什么样的机缘下相遇的？ 

答复：2022年，公司品牌、产品、渠道全线升级，升级“不一

样的舒适”为“超级舒适”，增加“科技、时尚” 新核心。为了

夯实公司的“科技”战略，公司已向旗下研发主体研发设计公司增

资到一亿元，为公司科研能力提供资金支持。公司通过自研或与各

大高校、研究机构合作开展科研项目，或与有技术优势的机构合作

等方式，持续研发科技面料，增加产品功能，提升产品竞争力。在

此背景下，公司认为电子束接枝制备抗病毒抗菌功能纺织品符合公

司科技战略，双方可以进行合作和优势互补。 

9、与深圳市校服行业协会合作对公司具体有哪些影响？ 

答复：深圳市校服行业协会作为中国首家校服行业协会，拥有 

全国近两百家会员单位，在校服领域影响深远。公司希望通过深圳 

市校服行业协会推动和协助公司与其会员单位的沟通与合作，促进 

电子束接枝改性面料在校服领域的应用。公司将以此次合作为契 



机，将抗病毒抗菌面料用在深圳中高档校服上。 

10、电子束接枝技术是否存在被其他厂商模仿的可能？ 

答复：电子束接枝技术的研发团队以清华大学天津院功能高分

子首席专家李景烨教授为核心，生产工艺经过了长期与印染企业之

间的沟通交流，所使用的生产设备属于在纺织行业首次使用，在实

现抗菌抗病毒功能纺织品的路径上具有独特性和先进性，无法轻易

复制模仿。  

第一，抗病毒抗菌面料使用的制剂，市场上无类似产品销售。

制剂的合成是一个漫长和不断试错的过程，技术团队经过长期实验

探索才研制出能够达到目前效果的制剂，并且在市场应用上还需根

据材料等因素进行适配调整，所以无法被轻易复制。 

第二，技术工艺经过长时间探索，能够符合现有印染企业工艺

及模式，项目接枝工艺立足于项目团队对纺织品功能化的研究，贴

近现有印染生产的工艺和模式。国内外有多个课题组进行接枝技术

研究，但是鲜少实现了产业化应用。 

第三，此次是首次将电子加速器接枝功能的使用引入纺织行

业，国内能够生产电子加速器的企业只有几家，能够在纺织印染方

面应用的电子加速器设备构造上更加具有定制化和独特性。目前正

在建设的生产基地也是国内首座电子加速器制备抗病毒抗菌纺织

品的站点。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2022 年 11 月 29 日 

 


